

Et si 2017 serait l'année du compostage collectif ?

Pour les résidents de la Passerelle et de Géruzet, le compostage est devenu aujourd'hui un jeu d'enfants, mais surtout une pratique qui leur permet de donner une seconde vie à des dizaines de kilos de biodéchets, allégeant d'autant le poids leurs poubelles.

Depuis un an, sur chaque résidence, deux référents ainsi que les locataires intéressés se sont exercés assidûment aux gestes du compostage. L'apprentissage est mutuel entre les anciens - qui ont toujours composté depuis leur enfance à la ferme - et l'association Recyclo-Loco qui apporte un soutien technique pour le compostage collectif en milieu urbain. L'action est soutenue par la Communauté de communes de la Haute-Bigorre (CCHB) dans le cadre du plan local de prévention des déchets.

Les référents de site ont suivi toutes les étapes et les ont progressivement pris en main au cours de cette année. Cela constitue un vrai savoir-faire qui permet de faire vivre ces composteurs collectifs, et pas uniquement. « Quand, chez un ami, le composteur ne fonctionne pas, je le remets en



Grâce à la participation active des résidents, les composteurs absorbent chaque mois des dizaines de kilos de biodéchets.

marche !», confie Michel. Savoir faire un bon compost est donc bien utile, et ça se partage. C'est dans cet esprit de

partage que les référents de site et l'association Recyclo-Loco invitent toutes les personnes intéressées par le com-

postage collectif à participer à une rencontre conviviale en guise de clôture de cette année complète où les résidents ont appris à équilibrer les apports entre les différentes matières, diagnostiquer l'état de santé du compost, mélanger et retourner le compost au moindre effort, et finalement le préparer pour les plantations. L'occasion pour chacun de poser ses questions et, pourquoi pas, devenir prochainement à son tour référent de site pour un composteur au pied de votre immeuble. Rendez-vous donc ce mercredi 11 janvier, à 10 heures dans le parc de la résidence de Géruzet (derrière l'hôtel de ville) ou à 14 h 30 à la résidence la Passerelle (11, rue Jean-Pierre-Pécondom). **Viktoria Telek**

LA CAMPAGNE « COMPOSTAGE COLLECTIF » EST LANCÉE

Les trois sites de compostage collectif installés sur le territoire de la Haute-Bigorre en 2016 permettent aujourd'hui à plus de 50 foyers de pratiquer le compostage au pied de leur immeuble. La CCHB invite d'autres résidences à suivre leurs pas en 2017, soulignant que « les biodéchets (fleurs fanées, épiluchures de fruits et de légumes, filtres et marc de café, sachets de thé, restes de repas,

etc.) représentent la part la plus importante des ordures ménagères, estimée à 94 kg/habitant/an. Les composter permettrait de réduire considérablement le volume des déchets à collecter et à enfouir. Un composteur collectif de 10 foyers équivaldrait à une réduction potentielle de 2 t de déchets par an », explique Laetitia Sagnier, chargée de mission prévention. Pour participer, réunissez-vous avec vos voisins et remplissez le formulaire de demande d'accompagnement à transmettre au service environnement de la collectivité. Plus d'infos au 05.62.95.61.47.